



\ 14 Ноябрь 2017

14 ноября 2017 года опера Цезаря Кюи "Кавказский пленник" была представлена в Москве на сцене Театра имени Наталии Сац в постановке Красноярского театра оперы и балета.

Возвращение спустя 100 лет. "Кавказский пленник" публика не слышала более 100 лет, хотя в дореволюционной России она превосходила по популярности даже балет "Лебединое озеро" Чайковского. Для постановки в Европе опера была переведена на французский язык.

Основой либретто стали произведения Пушкина, Лермонтова и Толстого. Первоначальный сюжет был заимствован Кюи из одноименной поэмы Пушкина. Опера была задумана и написана в 1851-58 годах 22-летним Кюи, тогда ещё курсантом Николаевской военно-инженерной академии, а спустя десятилетия – переработана композитором. Премьера состоялась в Мариинском театре в 1883 году.

Атмосферу Кавказа на премьере и особый колорит придавали живописные полотна, выполненные в технике ручной росписи. Это горный пейзаж и картина Франца Рубо "Штурм аула Ахульго". Подобная роспись декораций сегодня в век высоких технологий – большая редкость для театра.

Парламентский клуб оказал организационно-информационную поддержку премьере оперы в Москве. Слова благодарности Клубу произнесла Народная артистка России Ирина Довженко.

От Парламентского клуба в вечере приняли участие Людмила Семилетенко, Наталья Ромашкина, Сергей Баранов и мн. др

Публикации по этому мероприятию

[Красноярский «Пленник» пленил Москву...](#)
(Belcanto.ru, 27 Ноябрь 2017)

[Столица аплодировала красноярцам!](#)
(Красноярский рабочий, 24 Ноябрь 2017)

[У оперы в плену](#)
(Газета «Культура», 23 Ноябрь 2017)

[Красноярский «Кавказский пленник» покориł столицу](#)
(«Комсомольская правда»-Красноярск, 22 Ноябрь 2017)

[Красноярский театр оперы и балета показал москвичам...](#)
(Муниципальная газета Красноярска "Городские Новости", №3592, 22 Ноябрь 2017)

[«Кавказский пленник» покориł Москву](#)

(ИА "1-LINE" - новости города Красноярск, 22 Ноябрь 2017)

[«Кавказский пленник» покори́л Москву](#)

(Красноярский государственный театр оперы и балета, 21 Ноябрь 2017)

[От сердца Сибири к сердцу Кавказа. "Кавказский...](#)

(Ревизор.ru, 16 Ноябрь 2017)

[В Москве спустя 100 лет вновь представят оперу...](#)

(«РИА Новости», 14 Ноябрь 2017)

[«Кавказский пленник» - в лонглисте «Золотой маски 2018»](#)

(НИА-Красноярск, 03 Ноябрь 2017)

[«Кавказского пленника» привезут в Москву из...](#)

(Независимая газета, 25 Октябрь 2017)

[«Кавказский пленник» в Москве](#)

(ИА "1-LINE" - новости города Красноярск, 17 Октябрь 2017)

[Красноярский театр оперы и балета представил...](#)

(Телеканал «Россия – Культура», 23 Май 2017)

[Перейти в Галерею](#)